
    本报讯 国务院昨天召开全国

深化“放管服”改革着力培育和激发
市场主体活力电视电话会议。市委

副书记、市长龚正在上海分会场指
出，要坚持以习近平新时代中国特

色社会主义思想为指导，认真学习
领会国务院会议和李克强总理重要

讲话精神，按照市委要求，拿出刀刃

向内、自我革命的决心和魄力，将
“放管服”改革向纵深推进，最大限

度培育和激发市场主体活力，扎实
迈好“十四五”开局第一步。

龚正指出，要以办好确定性的事

情来对冲外部不确定性的变化，围绕

打造市场化、法治化、国际化的一流
营商环境，聚焦企业和群众办事创业

的难点堵点，坚持放管结合、放管并
重，不断优化政务服务，让更多市场

主体引得进来、留得下来、发挥作用、

持续产生效益。

龚正强调，各区、各部门、各单
位要加大力度，抓紧落实营商环境

改革各项举措，确保做到位、见成
效。简政放权是培育激发市场主体

活力的关键举措，“一业一证”改革

要争取在“质”上有所突破，“量”上

有所放大，形成更多改革创新经验
和案例；“证照分离”改革要抓紧在

全市推开，进一步扩大受益面；事权
下放要加强衔接，推进配套改革和

相关制度建设，确保应放尽放、放必

到位，接得住、用得好；告知承诺制

改革要争取在更大范围、更多领域
加快推进。要加强和规范事中事后

监管，抓好重点任务落实，持续创新
监管制度。要提升“一网通办”服务

的便捷性、高效性和精准性，继续从
政府部门视角向公众视角转变，从

“人找政策”向“政策找人”转变。要

不折不扣执行国家减税降费政策，
做好涉企违规收费清理整治，落实

好常态化财政资金直达机制。
市领导陈寅、舒庆、宗明、汤志

平、陈通、张为出席。

    本报讯 市委副书记、市长龚正

昨天调研城市更新工作时指出，上海
城市发展已经转入存量更新为主的发

展阶段。要深入贯彻习近平总书记考
察上海重要讲话精神，认真践行“人

民城市人民建，人民城市为人民”重要
理念，按照市委部署，用好城市存量空

间，持续推进旧区改造、区域开发和

民生保障，加快探索超大城市有机更
新的新路径、新模式、新经验，更好顺

应人民群众对美好生活的向往。

规划范围约 4.2平方公里的三

林楔形绿地项目，所在地曾是中心

城区最大的城中村，目前正在进行整
体开发。龚正察看项目沙盘，详细了

解规划建设情况。龚正指出，区域整
体开发有利于提升城市功能，要统一

规划理念，规范技术标准，优化整体
品质，用好这块不可多得的宝地。

在与上海地产集团负责同志座

谈交流时，龚正指出，推进城市更新
是促进经济发展、提升城市功能、改

善人民生活的重要举措。上海地产集
团要把牢定位、克难攻坚，瞄准中心城

区旧改这一最重要、最迫切的任务，集
中力量打好成片旧改攻坚战，积极参

与零星旧改。要创新机制，更多运用区

域整体开发模式，打造更多精品工
程。要大力发展租赁住房，增供应、优

布局、稳租金、强服务，构建多层次供
应体系，不断提高运营管理水平。

为广泛吸引社会力量参与上海
旧改，加快旧改资金平衡，共同推进

城市可持续更新和发展，上海城市

更新基金昨天正式成立。基金总规模
约 800亿元，为目前全国落地规模最

大的城市更新基金，将定向用于投资
旧区改造和城市更新项目，促进上

海城市功能优化、民生保障、品质提
升和风貌保护。上海地产集团与招

商蛇口、中交集团、万科集团、国寿

投资、保利发展、中国太保、中保投
资签署战略合作协议。市领导陈寅、

翁祖亮、汤志平，招商局集团有限公
司总经理胡建华等参加相关活动。

最大限度培育激发市场主体活力
    国务院召开电视电话会议，龚正在上海分会场
要求将“放管服”改革向纵深推进

800亿元：上海城市更新基金成立
龚正调研城市更新工作，要求持续推进旧改和民生保障等
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    本报讯 （记者 叶薇）手机、

Pad、手表、车机以及各种物联网设备，
如果为每一套设备提供一个操作系

统，那么连接将变得复杂，智能设备
无法提供更好的智能体验。昨晚，华

为公司发布HarmonyOS 2（鸿蒙）操
作系统。这是新一代的智能终端操作

系统，为不同设备的智能化、互联与

协同提供了统一的语言。鸿蒙系统也
将成为与苹果手机 iOS系统、安卓系

统并立的全球第三大手机操作系统。

华为常务董事、消费者业务 CEO

余承东介绍，未来十年华为消费者业

务的战略是全场景 1+8+N智慧生活

解决方案，重点围绕智能家居、智慧

办公、智慧出行、运动健康、影音娱乐
5大生活场景来构筑体验。鸿蒙操作

系统打造了一个最广泛的操作系统，
不仅可应用到手机上，智慧屏、智能

手表、平板电脑甚至一个智能摄像
头、一个台灯等 IoT设备都能搭载鸿

蒙操作系统，让体验变得一致。

华为消费者业务软件部总裁王
成录表示，鸿蒙最大的特点，多设备

之间融合成一个超级终端，让消费
者像使用一台设备一样简单。除了

鸿蒙，没有其他任何操作系统可以
将所有设备联系起来，鸿蒙带给大

家的是统一的控制中心。

这个超级终端如何应用？我们
在手机上听一个动听的音乐，音质

不是很好，如果此刻在你的边上有
一个音质特别好的音箱，我们就会

通过超级终端的控制界面把音箱和
手机“拉”在一起，就组成了一个超

级终端，音乐就能通过音箱播放。如

果是在露台上听到这种音乐，想回
到房间里，同样只要轻轻一拉，音频

就会输出到房间的音箱里。如果我
们在手机上正在观看一段非常精彩

的视频，走到客厅，发现有一个大
屏，那么同样轻轻一拉，让手机和大

屏组成一个超级终端，瞬间你观看

的视频就会在大屏上展示。
在超级终端的场景下，利用鸿

蒙分布式的能力，可让消费者根据
自己需要，任意组装场景化的超级

终端，那么会有无穷的想象空间。
华为同步发布了多款搭载

HarmonyOS 2 的新产品，包括

HUAWEI Mate 40 系列新版本、
Mate X2 新 版 本 、HUAWEI

WATCH 3系列、HUAWEI MatePad

Pro 等手机、智能手表、平板产品。

同时带来了新一代半开放主动降噪
无线蓝牙耳机 HUAWEI FreeBuds

4 和两款高端显示器 HUAWEI

MateView 和 MateView GT。此外，
华为手机、平板等“百”款设备将陆

续启动 HarmonyOS 2升级，让消费
者在多款智能终端上体验到万物互

联时代高品质的全场景智慧生活。
华为公司预计，年底搭载鸿蒙操

作系统的设备数量将达 3亿台，其中

华为设备超 2亿台，面向第三方合作
伙伴的各类终端设备数量超 1亿台。

余承东表示：“随着身边的智能设备
越来越多，我们已步入万物互联时

代。没有人会是孤岛，每个人、每个设备
都是万物互联大陆的一部分。”

鸿蒙来了！让大小智能设备互联

    太仓路 127号，一幢两层砖

木结构的老式石库门建筑静静矗
立。100年前的夏天，这里是白尔

路 389号，博文女校，一群人的到
来将这里与不远处的望志路 106

号（今兴业路 76号）紧紧联系在了
一起。这些人便是从各地来上海参

加中国共产党第一次全国代表大

会的代表。他们暂住在此，怀揣着

理想，在静谧中酝酿伟大事业。
白尔路 389号，即今天的太

仓路 127号，属于延庆里。如今老

弄堂已不在，独留小楼在此。经过
修缮，小楼向世人展示着“百年容

貌”，朝北的房间装有百叶窗、镂
空雕花阳台，十分别致。

1921年 7月，一支“北大师生
暑期旅行团”住进这里，而他们真

正的目的是秘密参加中共一大。
“7月刚好是学校放暑假的时间，

借住在此比较方便。”上海社会科
学院学者张晓栋介绍说，博文女

校的校长黄绍兰，与李达的夫人
王会悟以及陈独秀、李汉俊都相

熟，所以李汉俊等人在筹备中共
一大、考虑代表们住宿问题时，就

想到了附近的博文女校。

根据相关文献，当年绝大多
数代表都住进了博文女校的二楼。

中共一大召开的前一天下午，代表
们就在这里举行了预备会议。

众所周知，作为临时宿舍的
博文女校与中共一大召开地相距

不远，出门向西拐过马路就可以

到达，走走只需几分钟。“但上世
纪 20年代初期，延庆里这一带非

常偏僻，居民比较少，一群人同时
进出十分显眼。”张晓栋提出一个

有趣的假设：要去开会，代表们是

否可以从弄堂里穿行？
据他查阅地图等资料，虽然

博文女校所在的延庆里本身是一

条不长的弄堂，但紧挨着一条叫
吉益里的大弄堂，周围还有其他

弄堂都可穿行，可谓四通八达。如

果代表们穿弄堂，也可以到达会
场，这样一来，出现在主要马路上

的时间就会很短。
是走大路，还是穿弄堂？是结

伴而行，还是单人行动？这些都给
后人留下了思考和想象的空间。

本报记者 李若楠 陈炅玮 刘慧琴


